

España. 1,25 ptas. al mes
Extranjero 2,25
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

LA TARDE

Palma Miércoles 0 Junio 1933

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y AVISOS

La Semana Deportiva

Las regatas de ayer

La fiesta organizada por el Real Club de Regatas que tuvo lugar ayer por la mañana, resultó de los números más atrayentes de la Semana Deportiva y pueden estar satisfechos de su obra...

Se había anunciado que las regatas empezaban a la entrada de la brisa, que en esta época suele ser a las diez o las once de la mañana; más como quiera que ayer desde próxima hora reinaba un viento franco del Sur...

El Jurado se constituyó en la caseta de los prácticos, frente a la cual estaba situada la boya de salida y a las diez en punto se dio la señal de empezar las regatas.

La línea a recorrer estaba formada por un triángulo equilátero de dos millas de lado cuyos vértices eran dos boyas, además de la ya citada, situadas una frente al Molinar y otra delante de Cala Mayor.

La primera serie, formada por las balandras de gran tamaño de este Club salió en primer término llevando siempre la cabeza el balandro «Maria Fernanda» del señor Truyols.

Este dió 20 minutos de ventaja al «America» y este a su vez 10 minutos a «Lily» y «Scrap».

Sin embargo de ello no ganó el premio porque a consecuencia de una avería perdió condiciones de velocidad y no pudo obtener sobre sus contrincantes la diferencia de tiempo que les daba como ventaja.

El premio consistente en una soberbia y artística copa de plata regalo del Sr. Conde de Sallent correspondió al «America» del Sr. Rosses.

De la 2.ª serie, compuesta por las balandras pequeñas, llegó a la meta con notable diferencia la «Tosca» tras un soberbio recorrido en el que alcanzó y pasó delante a dos de las balandras grandes que habían salido en la serie anterior.

A su llegada a la meta hizo una valiente y emocionante virada que demostró el dominio que los tripulantes tienen del barco y las admirables condiciones de esta balandra, construida exclusivamente para Regatas.

Sin embargo, hechas las compensaciones de triunfo, el premio de esta serie que era un targetero de bronce regalo del diputado señor Socias y Gradol, correspondió a la balandra «Mimí».

En la 3.ª serie había una interesante regata entre dos barcos latinos, uno del Sr. Salas y otro del Sr. Castell dando el 1.º al 2.º 5 minutos de ventaja.

Tras reñida lucha ganó el del señor Castell por 14 segundos.

El resultado de las demás regatas no nos pudo ayer tarde ser comunicado por no haber hecho todavía el jurado todas las compensaciones, las que hará hoy a las 11 que debe reunirse este en Club de Regatas.

De público pudimos recoger el siguiente resultado correspondiente a las demás regatas no apuntadas.

En la cuarta regata ganó el guairo «Gamo»; en la quinta el bote «Delfín»; en la sexta el guairo «Joven María»; en la séptima el bote «Colón»; en la octava el guairo «Porteño»; en la novena el guairo «Catalina»; en la décima el guairo «Isabel»; en la undécima el guairo «San Joaquín»; en la duodécima el «Cometa».

Al terminar la fiesta, los que en ella tomaron parte activa, para solemnizar el feliz resultado de las regatas, se reunieron en espléndido banquete organizado en el mismo Club.

El público tributó frases de elogio al espectáculo y saliendo complacido del mismo por lo hermoso de la fiesta, lo espléndido del día y la feliz idea que tuvo el Club, de montar grandes toldos y poner sillas en la terraza que formó la escollera frente a la caseta de Prácticos.

Nuestra más entusiasta felicitación a

los organizadores especialmente al que es alma de este y de todos los festejos: nuestro amigo D. M. Mestre.

El concierto popular

Nuevamente se presentó ante el público de esta ciudad, la celebradísima Schola Choral de Tarrasa, bajo la dirección del joven inteligente maestro don Juan Llongueras.

El concierto celebrado ayer tarde en el Teatro Principal, constituyó un nuevo triunfo.

Los precios de localidades y entradas fueron más reducidos y esto solo bastó para que el público acudiera en mayor número, llenando las butacas y palcos casi en totalidad.

¡Lástima grande, volvemos hoy a repetir, que nuestra ciudad no haya correspondido como se merecía tan importante institución gimnástica musical!

La prensa palmesana movida por un solo resorte ha puesto de relieve en los dos días de concierto, la importancia de la Schola Choral de Tarrasa. Con justicia estricta ha ensalzado la labor de ese joven profesor catalán que días y más días habrá tenido que batallar, heroicamente, con el solo fin y objeto de cooperar a la formación de una nueva generación sana, robusta, educada, consciente e instruida.

La prensa y el público escaso que ha rendido homenaje a la masa coral tarrasense, han coincidido de tal modo que sus elogios han sido idénticos y sus juicios los mismos, iguales y exactos.

Sin embargo de ello no hemos conseguido mover al público y hacer que acudiera a convencerse de lo que significa el trabajo del maestro Llongueras y el valor educativo de su enseñanza. Lo sentimos de veras, tanto más, cuando aquí, desgraciadamente, no podemos sobrados de educación estética.

El programa que ayer tarde ejecutó la Schola Choral lo formaron las más aplaudidas piezas musicales cantadas en los dos conciertos anteriores. Todo fué interpretado magistralmente.

El maestro Llongueras que es un verdadero músico, maestra de un modo admirable todas esas delicadísimas canciones del terruño que deleitan y encantan al oyente; tal esa cantidad de sentimiento amoroso que encierran en sus notas.

La preciosísima «Sota de Olms», tierra, delicada, es una manifestación ideal del amor, magníficamente concebida por el inspirado músico Brique Morera.

«Cancó de taverna» es un vibrante expresión del vicio, dulcedado por una alegría que seduce y encanta. Es una bella página, en la que el denson vertió un chorro de ingenio de inspiración.

A instancias del público que repetirse. La ovación que se tributó al profesor Sr. Llongueras fué entusiasta en extremo.

Igualmente fueron muy celebradas, «Himne del abre fruiters», «Empurdá» de Morera y «La minyona de Solsona» del Director de la «Schola».

Al finalizar la ejecución de cada una de las canciones los aplausos honaron unánimes en la hermosa sala de Teatro Principal.

Terminada esta parte, la «Moderna monnés» ejecutó algunas sardanas que bailaron en la escena «hombreres y bellas muchachas de la casa coral, en obsequio al público palésano, el cual tributó largos aplausos finalizando el típico baile ampuandans.

Acto seguido los pequeñuelos niños y niñas que constituyen la sección gimnástica rítmica, salieron a escena y ejecutaron una serie de canciones que hicieron las delicias de la concurrencia.

La interpretación de las canciones, ejecución de la figuras gimnásticas, fueron celebradísimas.

«Ronda del nen qui no vol» «Les sops» y la «Ronda del bits gnoms de la montanya» fueron sardanas con admirable gracia y delicada estrofa, siendo al terminar ovacionadas.

Terminado el espectáculo se tributó una cariñosa despedida a la «Schola Choral».

El Ayuntamiento obsequió a

queñinelos con bonitas cajas de dulces.

En los dos conciertos anteriores también recibieron obsequios de nuestro colega La Ultima Hora consistentes en preciosos ramos de flores a las señoritas y pastas y dulces regalo del «Centre Catalá» y «L'Espurna».

El público que ha asistido al Principal conservará gratísimo recuerdo de dichos conciertos.

Carreras en el Hipódromo

Con regular concurrencia se celebraron ayer tarde las anunciadas carreras de caballos en el Hipódromo Balear. Hay una circunstancia que priva a muchos palmesanos el gozar del espectáculo de las carreras hípicas; y es la distancia que media entre el Hipódromo y Palma. Sin esto, indudablemente las carreras de caballos en nuestra capital alcanzarían gran boga.

Aunque el comienzo de las carreras estaba anunciado para las cuatro y media, no principiaron aquellas hasta las cinco, a causa de un incidente que ocurrió.

Primera carrera.—Trote.—Distancia 4700 metros (3 vueltas).

Se presentaron «Moro» caballo castaño de 8 años de don Miguel Martorell, de Palma; «Valiente», caballo alazán de 8 años, de «Café Fábregas» de Marratxí; y «Morito» caballo de 8 años de don Vicente Jaume de Marratxí.

Dada la señal los tres salieron con un trote bastante desigual.

A la mitad de la primera vuelta, «Valiente» tomó la delantera, siguiéndole «Morito» y «Moro».

En la segunda vuelta «Moro» avanzó poniéndose en segundo término, pero en la última, con un trote sostenido, «Morito» se colocó en el segundo lugar.

Llegaron a la meta 1.º «Valiente», 2.º «Morito».

Segunda carrera.—Al trote.—Distancia 4700 metros.

«Match» entre los caballos americanos «Grak» castaño, 7 años de don Bartolomé Martí y «Frison» alazán, de 4 años, de don Bartolomé Barceló de Palma.

Comenzada la carrera «Frison» se adelantó; pero al llegar a la mitad de la primera vuelta «Grak» emprende un magnífico trote que lo sostuvo toda la carrera, alcanzando gran ventaja.

Sin embargo el caballo «Frison» demostró poseer envidiables condiciones para una carrera de trote. «Grak» no se desmoldó durante toda ella.

Tercera carrera al galope, 1800 metros.

Se presenta «Rayo»; caballo gris barbe, de don Miguel Ramón, de Lloseta; «Brillante», caballo castaño barbe de don Guillermo Ferrer, de Palma; y «Ibico» caballo gris barbe de don Juan Guspé de Palma.

Los tres caballos arrancaron a la par; «Rayo» se desmoldó a los pocos instantes, perdiendo algún espacio.

«Brillante» e «Ibico» mantuvieron durante la primera vuelta a muy corta distancia uno de otro.

Al principiar la segunda vuelta, «Rayo» realiza una embestida magnífica logrando colocarse a la cabeza, alcanzando el primer premio.

Llegó en segundo lugar el «Brillante».

Esta carrera despertó en el público gran interés, siendo aplaudido el último arranque del caballo vencedor.

Cuarta carrera, Handicap al trote. Premios 100, 75 y 50 ptas.

Tomaron parte en la lucha: «Poulain», caballo castaño trottón francés de D. A. Pastor de Binisalem, que cede una ventaja de 400 metros a «Mis Tassé», yegua negra americana de P. J. Pons de Binisalem y «Berguine», yegua castaña americana de don Juan Coll de Palma.

Al principio «Mis Tassé» tomó la delantera a «Berguine» que la recobra en la segunda mitad de la primera vuelta.

En la tercera vuelta «Poulain» pasó a «Mis Tassé».

Llegó primero «Berguine» y segundo «Poulain».

Las carreras terminaron a las siete de la tarde.

Una comisión del «Fomento del Turismo», compuesta de los señores Roca, Labandera y Domenech, se trasladó al Hipódromo para presenciar las carreras. Terminadas estas, los delegados

del «Fomento» fueron invitados por el Sr. Barceló, propietario del Hipódromo, a un espléndido almuerzo, que tuvo efecto en la terraza de la casa. Se abogó por el arraigo de la Semana Deportiva en años sucesivos.

Visita de la Schola al Ayuntamiento

Ayer tarde a las tres al Alcalde de Palma invitó a la Schola Choral de Tarrasa a que pasara al Ayuntamiento.

Asistió una representación de la misma compuesta del Diputado Provincial por Tarrasa D. Juan Barata, el Presidente de la Asociación Schola Choral D. Alfonso M.º Ubach y el Director D. Juan Llongueras.

Allí fueron recibidos por el Alcalde accidental señor Castaño y los concejales señores García Orall y D. Gabriel Fuster.

También asistieron el secretario del Centre Catalá D. Antonio Oliart, y el representante del Fomento del Turismo D. Antonio Rosselló y Gómez.

Entre el señor Alcalde y los representantes de la Schola se cruzaron frases de afecto y de mutua cordialidad.

El señor Castaño en nombre del Ayuntamiento hizo entrega al Director de la Schola Choral de la cantidad de 150 pesetas, y el señor Rosselló y Gómez en nombre del Fomento del Turismo entregó al señor Ubach Presidente de dicha Asociación la suma de 250 pesetas.

Estos señores agradecieron los obsequios y se dió por terminado el acto.

Despedida de la Schola

Algo más de las ocho embarcaron en el «Miramar» para regresar a Barcelona los socios del «Turismo marítimo» y los miembros de la Schola Choral.

Habíase congregado en el muelle muchísimo público, que tributó a los expedicionarios cariñosa despedida. Resonaron muchos aplausos, y se dieron vivas a Mallorca.

A bordo del «Miramar» estuvieron para despedir a la Schola Choral y saludar al Director señor Llongueras los socios de la directiva del «Fomento del Turismo» Sres. Roca, Rosselló y Gómez, Labandera, Domenech y Amengual.

El Sr. Llongueras les manifestó que hiciesen pública la satisfacción con que marchaba la «Schola» por el recibimiento que les había dispensado Palma y las atenciones de que habían sido objeto.

Los fuegos artificiales

Por la noche tuvieron efecto, en el paseo de Sagrera (Lonja), los fuegos artificiales. A presenciarlos acudió enorme gentío que llenaba ampliamente la extensa explanada.

Hubo gran retraso en principiar el espectáculo; lo que motivó que el público se impacientase.

Dieron principio cerca de las diez, y se ejecutó el programa. Notamos sin embargo poca variedad. Algunos de los castillos, y especialmente el último fueron celebrados.

Las sillas dispuestas en el cercado quedaron totalmente ocupadas, hasta el punto de haberse tenido que cerrar la ventanilla, por haberse agotado las entradas.

La concurrencia fué retirándose a eso de las once, regularmente satisfecha.

Festival marítimo y Concurso de natación

He aquí el programa del Festival marítimo y concurso de natación organizados por la «Unión Industrial», para el viernes a las seis de la tarde:

Primer concurso.—Solo para hombres mayores de 20 años.—Distancia 500 metros.

Primer premio 40 pesetas, segundo premio 25 y tercer premio 15.

Segundo concurso.—Solo para jóvenes de 15 a 20 años.—Distancia 400 metros.

Primer premio 25 pesetas, segundo premio 15 y tercer premio 10.

Tercer concurso.—Consolación.—Solo podrán tomar parte los que lo hayan hecho en el primer concurso y no hayan obtenido premio.—Distancia 500 metros.

Primer premio 15 pesetas, segundo premio 10 y tercer premio 7.50.

Cuarto concurso.—Consolación.—Solo podrán tomar parte los que lo hayan hecho en el segundo concurso y

no hayan obtenido premio.—Distancia 400 metros.

Primer premio 10 pesetas, segundo premio 7.50 y tercer premio 5.

Cuencas marítimas con premios en metálico y efectos.

Las personas que desean tomar parte en estos concursos deberán presentarse con media hora de anticipación en el punto designado.

El concurso se efectuará en el interior del puerto.

El traje de baño es obligatorio para tomar parte en estos concursos y cuencas.

Para detalles diríjase a don Francisco Rosselló, práctico del puerto de Palma.

Formarán el jurado el Presidente del Club de Regatas don Antonio Planas, el doctor en Medicina don Angel Rosselló y el práctico del puerto y capitán de la Marina mercante D. Francisco Rosselló.

La fiesta del Circulo Ciclista

El «Circulo Ciclista» prepara el número que ha de celebrar el viernes próximo.

La comitiva se formará en las afueras de esta ciudad, y entrará en Palma a las 8 de la noche por la plaza de Zañoguera, recorriendo la calle de los Olmos, la Rambla, calle de la Riera, plaza de Weyler, calle de la Unión y Borne, disolviéndose después de haber dado una vuelta a este paseo.

Como se desea que las bicicletas vayan lo mejor iluminadas posible, se conceden tres premios, uno de 40 pesetas, otro de 25 y otro de 10, al ciclista que presente la máquina más artísticamente iluminada. Un jurado con cederá los mencionados premios.

Los que se inscriban en este número deberán hallarse a las 7 en el merendero de «Can Blan» (carretera de Manacor), en donde el Circulo Ciclista les obsequiará con una merienda y después se organizará el desfile.

Los que deseen inscribirse a esta ciclagara podrán hacerlo hasta el jueves próximo, a la ocho de la noche en el «Circulo Ciclista».

La corrida de toros

El Presidente de «La Veda» recibió anoche el siguiente telegrama de Alicante:

«Corrida verificada esta tarde diestro Machaquito ovacionado embarcará miércoles próximo con su cuadrilla y con la de Bombita. Gaona embarcará en Barcelona.—Bauzá».

Programa para hoy

Tarde.—Solemne bendición de automóviles bajo el patronato de San Cristóbal en la Plaza de Santa Fe.

Caravana automovilista, en el paseo del Borne, terminando con batalla de confetti, sorpresas aéreas y carreras de cintas, número organizado por la sección de este sport de «La Veda».

Noche.—Conciertos en el Borne.

De nueve a once.—Concurso de bailes por artistas del Continente, en la explanada de la Lonja, número organizado por la «Unión Industrial».

Programa para mañana

Tarde.—Gran cabalgata histórica deportiva de Mallorca, número organizado por el «Veloz Sport Balear».

Noche de ocho a diez.—Concierto vocal e instrumental en el Borne por el «Orfeo Mallorquí» y la Banda Mallorquina.

A las diez.—Concurso de bailes por artistas del Continente, en la explanada de la Puerta de San Antonio, número organizado por la «Unión Industrial».

Ferro-carriles de Mallorca

Semana Deportiva en Palma

Trenes extraordinarios

Domingo 27 y martes 29 de Junio, sábado 3 y domingo 4 de Julio, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes: De Manacor a Palma a las 11.45.

De Palma a Manacor, Felanitx y La Puñola a las 23.45.

NOTA.—Los días 27 y 29 Junio y 4 Julio, el tren que diariamente sale de Palma a las 18.15, saldrá a las 23.45.

OTRA.—El sábado 3 de Julio se suprime el tren que tiene su salida de Palma a las 16.45.

De las Islas

Del «Diario de Ibiza» cortamos lo siguiente: «El Director de la Estación sanitaria de Ibiza ha remitido al Gobierno de provincia para su aprobación los proyectos y presupuestos de contrato para la adquisición de un bote y montorio para estación».

El falucho de esta matrícula nombrado «Maria» ha organizado un viaje a Palma con motivo de la corrida de toros que se celebrará en dicha capital el día 4 del próximo Julio.

Espectáculos

Para hoy Lirico.—Sesiones de Cinematógrafo de 3 y media a 11 noche.

Para hoy se compone de un variado y escogido programa.

Artillería italiana, El rapto, El honor, Mártires cristianos (estreno), Escultura moderna, Peregrino ciego (estreno), Travesuras de D. Nicolás, Amor y olvido (estreno) La parte del Pobre, Teatro Petit-Bó, Buen compañero (estreno), Las dos hermanas rivales.

Las parejas de baile las «Bebes» y «Las Bilbainas».

La atracción mundial «Les Noisets» La table du Diable.

Entrada general 20 céntimos.

La Protectora.—Sesión de Cinematógrafo de 3 y media tarde a 11 noche.

El programa para hoy se compone del siguiente repertorio:

Los 7 Castillos del diablo, Pierrot al infierno, Los bandidos, Amor y deber, (estreno), Curiosidad de portera, Bota por un jamón, Mal enfermo (estreno), Concurso de automóviles (estreno), ¡Al ladrón!, Drama en las Carmelitas, La gitana.

Mañana variado programa grandiosos estrenos.

Entrada general 10 céntimos.

Café Alhambra.—Esta noche de 9 a 12 grandes concierto por el tereto que forman los señores Miralles, Segura y Simoncilli.

El programa que se ejecutará esta noche es el siguiente:

1.º Il Barbieri di Siviglia.

2.º Gavota, J. S. Bach.

3.º Largo de Haendel.

4.º La Viejeita.

5.º Rosamunda.

6.º Carmen.

Itinerario de Correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas Domingo, a las 14, para Barcelona (via Alendia).

Idem, a las 18.30, para Mahón.

Lunes, a las 18.30, para Ibiza.

Idem, id. id. para Barcelona.

Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante.

Idem, a las 14, para Mahón (via Alendia).

A las 17 para Argel.

Miércoles, a las 18.30, para Barcelona.

Idem, para Mahón (via Barcelona.)

Jueves, a las 18.30, para Barcelona.

Viernes, a las 12, para Ibiza y Valencia.

Sábado, a las 18.30, para Barcelona.

Todos los días para el interior de la isla a las 14.

Llegadas Domingo, a las 10, de Ibiza y Valencia.

Lunes, a las 7, de Barcelona.

Idem, id. 9.30, de Mahón (via Alendia.)

Martes, a las 7, de Barcelona.

Miércoles, a las 7, de Ibiza; y a las 9.30 de Barcelona (via Alendia.)

Jueves, a las 7, de Argel; y a las 10, de Alicante e Ibiza.

Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (via Barcelona.)

Sábado, a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón.

Todos los días del interior de la isla a las 9.30

Enfermedad de los naranjos y otros árboles frutales Su curación con el empleo del Fluido V2 de W. Cooper y Sobrinos. Berkmstedt Inglaterra Depósito de dicho fluido: del Apterite Milk-Oil y otros insecticidas y máquinas pulverizadoras Obrador y Casasnovas, santo Domingo número 22. Representante en Baleares, Benito Pomar, San Miguel 12. Nada más se oye y se va para curar las co y leonco es, anemias y debilidades que dar, el organismo enfra el vigor que le sobra a un vital sano y esto es consigne con el nu ve respositivente SERBIO.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

NOTICIAS

Madrid 30 (120)

A Santander

Ha salido para Santander parte de la policía, encargada de la vigilancia del presidente del Consejo.

El Sr. Maura se propone pasar en Santander unos días.

El Sr. Maura

El presidente del consejo, saldrá mañana para Bilbao con objeto de recoger a dos hijas suyas que se educan en el colegio de las Ursulinas de aquella capital y desde esta población se dirigirá a Santander.

Los reyes

D. Alfonso y D.ª María Cristina, oyeron misa en la capilla de palacio.

Jugando al polo

El rey pasó la tarde jugando al polo, con el infante D. Fernando, el duque de Alba y el marqués de Viana.

El archiduque Federico

El archiduque Federico salió esta mañana de la Granja en automóvil y se dirigió, acompañado de la infanta D.ª Isabel y del conde del Serrallo, al Escorial, en donde permaneció hasta las cinco de la tarde.

A cuya hora emprendió su viaje de regreso a Viena, en el expreso de París.

En la Granja se le hizo una cariñosa despedida.

Allende Salazar

El sábado es esperado de Guernica el ministro de Estado señor Allende Salazar.

A los periodistas que de Bilbao, han acudido a Guernica con objeto de saber la opinión del ministro de Estado, sobre la cuestión de Marruecos, les ha hecho el señor Allende Salazar las siguientes declaraciones:

«No es cierto, que el movimiento de esos pocos contingentes de tropas que se preparan, sean por parte de nosotros preparativos belicosos; no, lo que se hace es que el gobierno, al examinar el estado de nuestra situación, ha comprendido que es necesario que fortifiquemos y reforzemos como es debido nuestras plazas de Ceuta y Melilla.»

«Quitó importancia a lo ocurrido al Sr. Merry del Val.»

«La embajada Marroquí dijo el ministro del Estado permanecerá en España mucho tiempo, pues los moros oostumbren hacer las negociaciones con toda lentitud.»

«Como es natural, obsequiaremos a los representantes del Sultán con una revista militar, con un banquete, se les enseñará la fábrica de armas de Toledo, presenciaran la prueba de los últimos modelos de artillería y en el teatro Real se dará un gran concierto.»

«Referente a las negociaciones que se siguen con el gobierno cubano, relativa a la Deuda colonial—dijo el señor Allende Salazar—que tenía muy buenas impresiones, creía que no surgiría ninguna dificultad.»

Toros

Con un lleno completo, esta tarde se celebró la 17ª corrida de abono.

Estoquearon toros del marqués del Castillo los espadas Vicente Pastor y Regatarián.

Romanones

Ha regresado de Guadalajara el ex-ministro liberal, conde de Romanones.

Mitín republicano

En la próxima remana se celebrará en la corte un gran mitín republicano para pedir al gobierno que declare vacante el acta de D. Luis Morote.

Dicho mitín promete tener gran importancia pues tomarán parte las personas más significadas del partido.

Verbena de san Pedro

La verbena de San Pedro ha estado muy concurrida no habiendo tenido que lamentar el menor incidente.

Maura

El presidente del consejo, señor Maura, acompañado de su esposa salieron esta tarde para la Granja con objeto de complimentar a D. Alfonso y a D.ª María Cristina.

Si dice que el Sr. Maura no regresará a Madrid hasta el día antes de que

llegue la embajada Marroquí, con objeto de recibir a los representantes del Sultán.

El infante D. Carlos

Ha salido de San Sebastian para Raudom con objeto de reunirse con la Princesa Luisa de Orleans, el infante D. Carlos y los hermanos de este.

El rey

En el Club de regatas de San Sebastian, se están haciendo grandes preparativos, pues se cree que el rey irá, para presenciar la primera regata que tendrá lugar el domingo próximo.

La reina madre

La reina D.ª Cristina permanecerá en la Granja hasta el día 7 del próximo Julio, pues para dicha fecha D.ª Victoria ya estará restablecida.

De la Granja D.ª Cristina se trasladará a San Sebastian.

En el ministerio de Fomento

Hoy se ha reunido en el ministerio de Fomento, en sesión extraordinaria el Consejo de Producción, con objeto de nombrar vocales de la comisión mixta que ha de entender en la redacción y ejecución del reglamento de la de comunicaciones marítimas.

Los nuevos tenientes

El rey se propone ir a Toledo para hacer entrega de los Reales despachos, a los nuevos tenientes de infantería; entre estos se encuentra el infante don Alfonso de Orleans.

(A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido más que una conferencia de la mañana.)

Ignoramos las causas de tal omisión.)

ECOS DE SOCIEDAD

Personales

Hemos sido atentamente invitados por el Presidente del Círculo Mallorquín, al baile que dicha sociedad dará el día 2 del próximo mes.

Mucho agradecemos la amable invitación.

Después de brillantes ejercicios ha terminado la carrera de profesora de piano con la nota de sobresaliente doña Angelita Florez y hermana de nuestro amigo D. Tomás.

La señorita Florez ha recibido calurosas felicitaciones de amigos y conocidos a las cuales unimos la nuestra.

AUDIENCIA

Causa por lesiones

Anteayer mañana a las diez y media comenzó ante esta Audiencia la vista procedente del Juzgado de Inca, contra Juan y Damien Horrach, acusados del delito de lesiones.

Representaba al Ministerio Fiscal el abogado, D. Joaquín Pascual y la defensa corría a cargo del abogado, D. José Planas.

Abierto el juicio se procedió al examen de ambos procesados los cuales negaron, que agredieran al que hoy se dice perjudicado ni que tuviesen con él resentimiento alguno.

Ramón Campins.—Es el lesionado, quien afirmó que los hoy procesados le agredieron, añadiendo, que entre los procesados falta todavía uno, que también le agredió y es el que ejercía el cargo de guardia rural llamado Bartolomé Horrach.

En vista de esta declaración el fiscal, señor Pascual, pidió a la Sala, que suspendiera la vista y que se abriera una información para averiguar lo que de cierto pudiera haber y que se procesara al Bartolomé Horrach.

El Tribunal de Derecho accedió a la petición del fiscal y se suspendió el juicio, hasta que se terminen las diligencias que se han de practicar para el esclarecimiento del hecho.

Suicidio en Ibiza

En el «Diario de Ibiza» leemos lo siguiente:

«Anteayer en el mar, flotando sobre las aguas, y en el sitio conocido por «Es Codolar», fué hallado el cadáver de una mujer, que identificado, resultó el de una vecina de Sta. Inés.»

La infeliz faltaba de su casa desde hacía tres días, en la que dejó abando-

nados a tres ó cuatro hijos, todos de poca edad, y a los que había ella de sostener, pues su marido marchó hace tiempo en busca de trabajo a Panamá, no habiendo recibido de él recurso alguno.

Existen indicios de que se suicidaría, siendo de creer que la impulsaría a resolución tan fatal las torturas por que la haría pasar su desamparo.»

MILITARES

Orden de la Plaza

Mañana los cuerpos de esta guarnición pasará la revista de Comisario en sus respectivos cuarteles empezando a las 10-15.

Los jefes y oficiales residentes en esta Plaza en situación de reemplazo, excedentes y retirados por Guerra la pasarán en la Secretaría del Gobierno Militar donde presentarán sus justificantes.

Servicio facultativo

Médico 1.º D. Gregorio González Martínez domiciliado calle del Mar 14. Veterinario D. Antonio Fernández Muñoz del Escuadrón de Mallorca.

El Censo electoral

Por Real orden que publica la «Gaceta» de ayer y de conformidad con lo propuesto por la Junta Central del Censo, se ha dispuesto que se amplíen por esta sola vez y por cinco días para cada uno de los dos plazos que los dos plazos que los artículos 3.º y 5.º del Real decreto de 17 de Mayo próximo pasado señalan para la admisión de reclamaciones sobre inclusiones, exclusiones ó rectificación de errores y para que las Juntas municipales del Censo examinen, admitan los documentos justificativos de las mismas e informen dichas reclamaciones; corriéndose, en consecuencia, los demás plazos marcados, de manera que la publicación de las listas electorales definitivas quede terminada por esta vez el 25 de Octubre próximo, bajo las responsabilidades establecidas en el art. 10 del Real decreto antes citado, cuyos preceptos deberán ser mantenidos en toda su integridad para las sucesivas rectificaciones anuales del Censo.

Fiestas callejeras

La de S. Pedro

En el barrio de S. Pedro se celebró ayer la fiesta callejera anunciada en honor de su santo patrón.

En la iglesia parroquial de Santa Cruz se celebraron durante todo el día lucidos actos religiosos.

Los festejos cívicos se vieron muy concurridos y resultaron muy vistosos, pues todas las calles de dicho barrio estaban adornadas con arcos, follajes y papelitos.

En distintos sitios se habían colocado catafalcos y en ellos tocaban las músicas que animaban con sus alegres notas a los transeúntes.

Siguiendo la costumbre de los años anteriores, el cuartel de Artillería pudo ser visitado, siendo crecidísimo el número de personas que recorrieron sus dependencias.

Oposiciones á Telégrafos

Por Real orden que ha publicado la «Gaceta», se abre convocatoria complementaria de oficiales quintos del Cuerpo de Telégrafos, con arreglo á las siguientes bases:

1.ª Se convoca á oposiciones para dar ingreso en la Escuela de Telégrafos, por orden de censura, á los candidatos aprobados, para hacer frente á las necesidades del servicio durante el primer semestre de 1910.

2.ª Los candidatos admitidos en la Escuela estudiarán en ella, durante tres meses, las materias prevenidas en el art. 10.º del reglamento orgánico del Cuerpo, que son: Nociones de electricidad y magnetismo.—Nociones de telegrafía y telefonía.—Nociones de dibujo lineal y legislación de telégrafos.

Harán después las prácticas que en el art. 11 del mismo reglamento se determinan, y los aprobados en ésta y en la Escuela irán ocupando, por orden de la suma de las notas obtenidas en una y otra, las vacantes que existen de oficiales quintos.

3.ª Que para tomar parte en la convocatoria se admitirán solicitudes hasta las dieciocho del día 20 de Julio próximo venidero.

4.ª Que los candidatos han de reunir las circunstancias expresadas en el art. 9.º del reglamento orgánico vigente á saber: ser españoles, sin tacha legal ni impedimento físico, y haber cumplido 15 años, sin exceder de veintiséis, el día último del año actual.

Para acreditar estas circunstancias, los candidatos acompañarán á sus solicitudes:

a) Certificación del acta civil de nacimiento debidamente legalizada.

b) Certificación de buena conducta expedida por la autoridad local correspondiente ó, en su caso por la de aquella á cuyas órdenes sirva el candidato, si fuere empleado público.

c) Declaración, firmada por el interesado, de no haber sido sentenciado á pena aflictiva ni correccional por los Tribunales de justicia ni estar procesado por delito; de no haber sido separado de ningún Cuerpo ó destino por faltas cometidas; de no tener impedimento físico que inhabilite para el servicio, y de reunir las demás condiciones exigidas por la ley para ser funcionario público.

5.ª Antes del 30 de Julio próximo se publicará por la Dirección general, en su cuadro de edictos, la relación total de los candidatos, debiendo en dicha fecha tener completada la documentación exigida, no admitiendo con posterioridad á ese día reclamación alguna.

6.ª La oposición versará sobre las materias de que trata el art. 8.º del reglamento orgánico, constituyendo tres grupos, en la forma y modo determinados en la Real orden de 1.º de Mayo de 1903, y se hará con arreglo á los programas que se publicarán á continuación de esta Real orden.

Los grupos de asignaturas serán:

Primero.—1, Castellano: escritura al dictado y análisis gramatical.—2, Francés: lectura y versión al castellano.—3, Geografía.

Segundo.—1, Elementos de Aritmética.—2, Elementos de Álgebra.—3, Elementos de Geometría.

Tercero.—1, Nociones de Física.—2, Nociones de Química.

Todos estos exámenes serán escritos y orales, esencialmente prácticos, y se verificarán por el orden alfabético de los solicitantes.

En la «Gaceta» del 26 del corriente se publican los programas que han de regir en las oposiciones.

Ascenso de sargentos

Hoy publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» la propuesta de ascensos de sargentos que han sido aprobados en los últimos exámenes, y á quienes por antigüedad correspondía cubrir las vacantes de las diversas armas y cuerpos.

No se sabe aún si podrá publicarse al mismo tiempo la propuesta de destinos.

Gacetillas

En un puerto de la costa de Orán ha sido detenido el falucho Mestral con 152 bultos de tabaco. Celebrado el juicio correspondiente ha resultado la pérdida del tabaco, 500 francos del empota y declarada la prisión preventiva de la tripulación que debidamente escoltada, se pondrán á disposición de la Autoridad Española correspondiente.

El administrador principal de correos de las islas Baleares nos participa que creada por la dirección general del cuerpo, una Cartería en el «Plá de Sant Jordi» empezará funcionar el día 1.º de Julio próximos siendo las horas de salida y entrada de su correo en ésta principal, las mismas que para los demás puntos del interior de la isla.

Queda acordado el pago de los haberes á la Clase pasiva que los perciben por esta Tesorería, en esta forma:

Día 1.º Julio.—Monte Pío Militar, ídem Civil, Jubilados y Pensiones Remuneratorias.

Día 2.º.—Retirados de Guerras y Marina y cruces pensionadas.

La Guardia civil de Luchmayor, ha puesto á la disposición del Juzgado, á los hermanos Jaime y Guillermo Roig por haber dirigido insultos á un vecino suyo.

Por la Guardia civil de Manacor ha sido puesto á la disposición del Jefe municipal al subdito italiano Domingo Galli y Romulo de 53 años.

Molduras para cuadros

ANTIGUA CASA LASSALLE S. Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Las más elegantes molduras de fábrica españolas y extranjeras. Especialidad en marcos oro viejo para pinturas. Fotografiados y toda clase de estampas, Gafas, lentes, gemelos prismáticos, colores, aparatos de Física, etc.

Antigua casa Lassalle.—S. Nicolás, 31

GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

SASTRERÍA * CAMISERÍA * PAÑERÍA

RICA colección en faldas Soley confeccionadas Blusitas Alta Novedad Driles mallorquines para trajes de Señora Velos de todas clases y colores

PRECIO FIJO

LAMPARAS GAS Y ELECTRICIDAD É INSTALACIONES GASOMETRO ACETILENO Instalaciones de CANALES Y TUBERÍAS BOMBAS Y GRIFERÍA MANGUERAS PARA RIEGOS

Bañeras, Duchas y Lavabos

El ÁGUILA - Brossa 30

Dicho sujeto hacía tiempo que estaba reclamado por el Juez.

La Guardia civil de Binisalem ha detenido á dos sujetos por haber hurtado un conejo.

Las eminencias médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pidáse: Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (vías urinarias), Vichy-Grande Grille (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales bajo la inspección de un delegado del Estado. No fiarse de intrusiones, propagadas con falsas denominaciones de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exijase Vichy-Etat.

Incendio en Algaida

La Guardia civil del puesto de Algaida comunica en un oficio dirigido hoy al Gobernador civil de la provincia el incendio ocurrido en las cercanías de aquel pueblo el día 21 del corriente. El hecho ocurrió del modo siguiente:

Sería la última hora de la tarde cuando desde el pueblo se notó una gran columna de humo que partía de una era próxima al pueblo.

El cabo D. Gabriel Culebra acompañado del guardia Juan Serra Vidal se dirigieron al lugar del suceso y vieron que en la era que D. José Puigserver posee en el término de Roig, ardía una gran cantidad de paja y 44 haces de maíz.

Dicho sargento y guardia con la ayuda de algunos vecinos que acudieron del pueblo, pudieron después de grandes esfuerzos localizar el fuego.

Las pérdidas son calculadas por su propietario en unas 100 ptas.

De las pesquisas que se han hecho resulta que el incendio fué casual, pues estando descargando la paja y el maíz cícen que uno de los peones, tiró involuntariamente la punta del cigarro en la paja prendiendo ésta.

Inauguración del Nuevo Matadero

Esta mañana á las 10 en punto ha tenido lugar la inauguración del Nuevo Matadero Municipal.

El acto ha revestido gran solemnidad.

Han asistido el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, el Capitán General Sr. Ortega, el secretario del Gobierno Civil en representación del Sr. Gobernador, el Alcalde accidental Sr. Castaño el Arquitecto municipal Sr. Bannasar.

Los concejales señores Más, Planas, Fuset, Alemany, Fuster, Ramis, Pons, García Orell, Serra, Rosselló, Oliver, Sureda (don Juan y don Enrique) Calafell, Sampol, Bannasar, Alorda, Juan, Trián, Ramis Granches, Obrador, Bonnin.

Además han concurrido los nuevos concejales señores Ferrer, de San Jordi Sampol, Ripoll, Cortés, Rover y Vilalonga.

En representación han asistido los tatedráticos señores Verdsguer y Serra, en la de la Academia de Ciencias Mercantiles los señores Crespo y Castaño, el ingeniero de caminos señor Frontera, el inspector provincial de

Sanidad señor Lorenzo Comas.

El diputado provincial Sr. Poy, el médico Sr. Escafí los veterinarios señores Riera, Barceló y Borch, el Presidente de la Cámara de Comercio, el médico municipal Sr. Oliver, el Ayudante del Capitán general Sr. Montaner, los Sres. Massanet, Parera, Fuster, Forteza, Henales, Pieras, Irazabal, Ribot, Taronji, Servera, Tons y Lladó, Morro, Jaquotot, Pons, Castañer, Oliver y Roca, Mateu, Sanchez, Muntaner y Piña, y algunos más que sentimos no recordar.

En representación de la prensa asistieron D. José Vives por la «La Última Hora», D. Pedro Peiró por la «Almudaina», D. José Verger por la «Gaceta de Mallorca», D. Enrique Vives por LA TARDE y D. Emilio Oliver por «La Vanguardia» de Barcelona.

A las diez en punto el Ilmo. señor Obispo ha procedido solemnemente a la bendición del edificio, que han presenciado todos los invitados en la nave central.

Después, en comitiva se ha recorrido todas las dependencias del hermoso edificio.

En la visita el Arquitecto Sr. Bannasar autor del proyecto, daba detalladas explicaciones de cada una de las salas y de todos los aparatos.

Delante de los invitados se ha sacrificado una ternera de nueve meses presenciando todas las operaciones que se han hecho con suma rapidez.

En la nave contigua se han sacrificado también dos corderos.

También se han hecho funcionar varios aparatos y utensilios.

Poco después se han dirigido los invitados á una de las naves laterales donde se ha servido espléndido lunch por el restaurant «La Alhambra».

Estaba compuesto de «sandwich», pastas, dulces, helados, champagne y habanos.

Al descorcharse el champagne se han pronunciado elocuentes brindis.

Los publicaremos mañana pues no nos queda tiempo para dar más detalles de la solemne fiesta inaugural.

ALCANCE

Madrid 30 (á las 11'35 m.)

Maura y Moret

Antes de salir el presidente del consejo para la Granja conferenció muy extensamente con el jefe de los liberales Sr. Moret.

El Sr. Maura, dió al Sr. Moret amplios detalles acerca del estado actual en que se encuentra la situación Marroquí.

El imparcial

El periódico el «Imparcial» publica extensos telegramas de su director señor Lopez Ballesteros que se encuentran en Fez y dice que la autoridad del Sultán es, ilusoria y que no tiene prestigio alguno por lo que su situación es difícilísima.

Lotería

El sorteo verificado esta mañana ha dado el siguiente resultado:

El primer premio al 12361 (Madrid); el segundo al 11853 (Madrid) y el tercero al 16672 (Valladolid).

Con premios menores los números: 23683, 13169, 14803, 26514, 19814, 25899, 16263.